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Цель работы — модифицирование синтетического полимера марки СКС-30 АРК этенилнафта-

лином путем дозирования его в процесс синтеза эмульсионного каучука для повышения устойчивости 

резин к тепловому старению без изменения технологии производства. 

В работе рассмотрен процесс модифицирования синтетического каучука марки СКС-30 АРК в 

процессе его изготовления путем введения в его состав третьего сомономера — этенилнафталина, 

что должно обеспечить повышение устойчивости резин к тепловому старению без изменения тех-

нологии производства. Резины модифицировали путем частичной замены стирола на этенилнафта-

лин. Количество заменяемого стирола в исходной мономерной смеси с бутадиеном составляло 1–10 

мас.% на этенилнафталина. Этенилнафталин вводили в технологический процесс в виде его раство-

ра в стироле, так как он является высоковязким компонентом, что затрудняло его дозирование как 

самостоятельного сомономера. Сополимеризацию проводили при пониженной температуре в тече-

ние 10 часов. В ходе проведенных экспериментов было установлено, что дополнительное введение 

этенилнафталина не оказывает отрицательного влияния на стабильность получаемой латексной 

дисперсии, подаваемой впоследствии на дегазацию. Также важно отметить, что дополнительный 

ввод в сополимеризационную смесь бутадиена со стиролом этенилнафталина не оказал существен-

ного влияния на общий выход тройного сополимера. Отмечено повышение устойчивости к термо-

окислительному старению вулканизатов при дополнительном введении в состав полимерных цепей 

на основе бутадиена со стиролом звеньев этенилнафталина до 20%, а также незначительное повы-

шение прочностных показателей — до 5%. Важно отметить, что использование третьего сомоно-

мера не требует изменения действующей технологии. 
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The purpose of the work is to modify a synthetic polymer of the SKS-30 ARK brand with ethenyl naph-

thalene by dosing it into the process of synthesis of emulsion rubber to increase the resistance of rubbers to 

thermal aging without changing the production technology. 

The paper considers the process of modifying synthetic rubber of the SKS-30 ARK brand during its 

manufacture by introducing a third comonomer, ethenyl naphthalene, into its composition, which should en-

sure an increase in the resistance of rubbers to thermal aging without changing the production technology. 

The modification process was carried out by partially replacing styrene with Ethenyl Naphthalene. The 

amount of substituted styrene in the initial monomer mixture with butadiene was 1–10 wt.% for ethenyl naph-

thalene. Ethenyl Naphthalene was introduced into the technological process in the form of its solution in sty-

rene, since it is a highly viscous component, which made it difficult to dose it as an independent comono-

mer. Copolymerization was performed at a low temperature for 10 hours. In the course of the experiments, 

it was found that the additional administration of ethenyl naphthalene does not adversely affect the stabil-

ity of the resulting latex dispersion, which is subsequently supplied for degassing. It i s also important to 

note that the additional addition of ethenyl naphthalene butadiene and styrene to the copolymerization 

mixture did not significantly affect the overall yield of the triple copolymer. An increase in the resistance 

to thermal and oxidative aging of vulcanizates was noted with the additional introduction of ethenyl naph-

thalene units into the polymer chains based on butadiene with styrene up to 20%, as well as a slight in-

crease in strength indicators up to 5%. It is important to note that using a third comonomer does not re-

quire changing the current technology. 
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